

DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

QI

REALIZARÁN ASAMBLEAS PARA CREAR PARTIDO

Por Mercedes Rosales

Luego de la ampliación que aprobó el INE, en el proceso de registro de nuevos partidos políticos, Concepción Herrera Martínez, dirigente de Querétaro independiente, anunció que será después de este año, cuando se realicen las asambleas para constituir su proyecto de partido nacional, México Independiente. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AL ALZA APERTURA DE RESTAURANTES

Querétaro se ha convertido en destino clave de la inversión y el sector gastronómico es un ejemplo de esta condición. Solo en los últimos dos años ha registrado la apertura de 165 restaurantes. (DQ, principal)

N: FUERTE CIERRE

Gallos Blancos remontó el marcador para imponerse 3-1 a Morelia y con esto sellar la mejor temporada de toda su historia en torneos cortos. (N, principal)

AM: HOGARES AVANZAN EN CONVERSIÓN ENERGÉTICA

Según datos de la Encuesta Nacional de Consumo de Energéticos en Vivienda Particulares, Querétaro avanza en la conversión de energías limpias en los hogares, pues 56% de los encuestados utiliza calentador solar o de gas. (AM, principal)

EUQ: SALUD CONFIRMA 27 CASOS DE DENGUE DURANTE 2019

En Querétaro crecieron 1,250% los casos de dengue confirmados, al pasar de dos en todo 2018 a 27 al cierre de la semana 46 de 2019. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ARTÍCULOS ELABORADOS POR PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD SON PUESTOS A LA VENTA EN BAZAR NAVIDEÑO

El Centro Penitenciario Femenil de San José El Alto, Querétaro, participa en el Bazar Navideño que realiza el DIF Estatal en Plaza Constitución, con una muestra superior a los 200 productos elaborados por las Personas Privadas de la Libertad (PPL), los cuales están a la venta. (EUQ, DQ, ESSJR)

ASÍ SERÁ EL RECORRIDO DE LA NUEVA RUTA E03, DEL CERRO DEL TAMBOR-MENCHACA

A través de redes sociales, el IQT informó el recorrido de la nueva ruta E03, del Cerro del Tambor-Menchaca. "La ruta E03 se incorpora a este eje estructurante y convive con las rutas que ya conoces, para contribuir con tu movilidad de oriente a poniente en la zona norte de la ciudad. ¡Conoce su trayecto!". (ADN)

DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

UBER SIGUE BAJO LA LUPA

El IQT continuará con los operativos en contra de las unidades particulares que brinden el servicio de transporte a través de las plataformas de Uber y Cabify aseguró el titular de la dependencia, Alejandro López Franco. "Tenemos un proceso legal que tenemos que respetar, somos respetuosos de todas las instancias, tenemos que esperar los tiempos, no están autorizados a operar, si lo hacen será de una manera irregular, y nosotros por eso seguimos realizando los operativos". (DQ, N)

INICIA ARMONIZACIÓN LABORAL

Por Diego Rivera

Ya comenzaron los trabajos para crear una ley orgánica del Centro Estatal de Conciliación, informó Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, quien indicó que esto es parte de la armonización necesaria para que el poder judicial se haga cargo de los juicios laborales. (N)

REPORTA ST AUMENTO DE TRABAJADORES PROVENIENTES DE GTO

Por Rubén Pacheco

El Secretario del Trabajo, Mario Ramírez destacó que se ha observado un aumento en la llegada de personas provenientes de Guanajuato para laborar en empresas asentadas en Querétaro. (N)

EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA HAY COMPETITIVIDAD

Por Laura Banda

El director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro CONCyTEQ Raúl Iturralde Olvera, aseguró que en los municipios de San Juan del Río, Colón, Pedro Escobedo y El Marqués son competitivos en proyectos de ciencias y tecnología. Lo anterior, lo dio a conocer en el marco del Premio al Mérito Empresarial, en donde coordina la evaluación de empresas en la categoría de Ciencia y Tecnología. Precisó que estos cuatro municipios representaron el 57% de los proyectos que compitieron para obtener el reconocimiento. (DQ)

SEDESU: CAMPAÑA DE RECICLAJE FINALIZA EN DICIEMBRE

Por Marittza Navarro

La campaña de reciclaje de residuos electrónicos terminará en diciembre, al momento se han recolectado 500 kilos, informó Marco del Prete, titular de la SEDESU. Informó que las piezas que sirven son reutilizadas para la compostura de otros aparatos, los aparatos que si funcionan se envían a zonas rurales, indicó. (EQU)

ALISTAN OPERATIVO PARA EVITAR DAÑO A ZONAS DE CONSERVACIÓN

Por Rubén Pacheco

El secretario de la SEDESU, Marco del Prete, aseguró que se clausurarán todas las construcciones en predios considerados como zona protegida. (N)

PODER LEGISLATIVO

NO EXISTE ESTRATEGIA PARA ACABAR CON INSEGURIDAD

Los senadores Mauricio Kuri y Lupita Murguía coincidieron en que no hay estrategia en el país para acabar con la inseguridad, que diariamente se cometan 100 homicidios y no se han contenido los feminicidios, los secuestros y la extorsión. (N)

DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

PIDE FABIOLA LARRONDO ACTIVAR ALERTA DE GÉNERO EN QUERÉTARO

Por Nancy Burgos

Tras el hallazgo del cuerpo de una mujer sin vida en la Exhacienda Chichimequillas en esta semana y de que el Inegi reportó que en Querétaro 71.2 por ciento de las mujeres han sufrido algún tipo de violencia, es necesario activar alerta de género como lo ha hecho Ciudad de México, sentenció la diputada Fabiola Larrondo, coordinadora de Morena en la Legislatura local. (ADN)

NECESARIA LEY DE SALUD MENTAL: JORGE LUIS MONTES

A propósito del lamentable acontecimiento en Los Arcos, donde un joven se quitó la vida, el diputado Jorge Luis Montes -y también psicólogo clínico- sostuvo que la ley de salud mental es un tema urgente que deberá trabajarse desde el Congreso Federal. (ADN)

REVOCACIÓN DE MANDATO MERCE PROFESIONALISMO A FONDO: ANTONIO ZAPATA

La Ley sobre Revocación de Mandato y Consulta Popular merece un profesionalismo a fondo, sentenció el diputado local, Antonio Zapata, quien señaló que el retraso de su notificación al Congreso local pareciera que es para generar "gobiernos a modo". (ADN)

ATRACCIÓN DE INVERSIONES A LA ENTIDAD DEBE CONTENER APOYO A TRABAJADORES

Por Khalid Osorio

La atracción de inversión extranjera al estado debe ocurrir de la mano con la creación de empleos de alta calidad que respeten los derechos de los trabajadores, ya que únicamente se da peso a la atracción de inversión, pero no se revisan las condiciones laborales, expresó el diputado Mauricio Ruiz Olaes. (AM)

MUNICIPIOS

APLICAN BACHEO EN FRÍO EN COLONIAS CAPITALINAS

Por Gonzalo Flores

Desde la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro se opera el programa de bacheo en frío en colonias que no han sido debidamente entregadas al Ayuntamiento, esto mediante la participación ciudadana, indicó el titular de la dependencia, Arturo Torres Gutiérrez. (AM)

SOMETEN A CAMBIOS A LOS CENTROS DE DÍA DEL DIF

Por Montserrat Márquez

Los centros de día a cargo del DIF Municipal de Querétaro se encuentran en un periodo de ajustes en su estructura interna con el objetivo de vincularlos a la Procuraduría de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes, a fin de resguardar la integridad de este sector de la población, adelantó la titular de la dependencia, María del Carmen Ortúño Gurza. (EUQ)

REASIGNAN RECURSOS EN DOS OBRAS

Por Gonzalo Flores

El Municipio de Tequisquiapan modificó su Plan de Obra Anual (POA) 2019 debido a que la administración presenta un remanente de un millón 175 mil 960.56 pesos, por lo que se añaden dos obras para ejecutar en este año con este recurso, de acuerdo con el acuerdo publicado en el periódico oficial del estado, La Sombra de Arteaga. (AM)

DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

MATRIMONIO COLECTIVO EN EL MUNICIPIO DE COLÓN

En un trabajo conjunto y coordinado de Gobierno del Estado, a través de la Dirección Estatal del Registro Civil y las autoridades municipales, 163 parejas ejercieron su derecho a unirse por vía del matrimonio civil en Colón, dando mayor certeza jurídica a su unión de pareja. El programa social de Celebración de Matrimonios Colectivos continúa siendo impulsado a nivel estatal, con el objetivo de dotar de mayor certeza la unión por la vía civil y facilitar el acceso de las parejas a sus derechos humanos de Libre Desarrollo de Personalidad, de Legalidad, Derechos Alimentarios y Patrimoniales de los cónyuges, así como de sus hijos. (AM, N)

CIUDADANOS PAGARÁN PREDIAL VIAL CELULAR

Como parte de la implementación de las nuevas tecnologías de la información, a partir de enero de 2020, los habitantes de Corregidora podrán pagar el impuesto predial sin necesidad de acudir a los módulos instalados en los Centros de Atención Municipal (CAM), pues desde el teléfono celular se podrá escanear el código QR que vendrá en el recibo que emita el Gobierno municipal y así eficientar el servicio. (am)

SINDICATO MUNICIPAL INICIÓ CON LA REVISIÓN SALARIAL PARA 2020

El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR), Gregorio López González, informó que se instaló al interior del organismo sindical una mesa de análisis y discusión sobre la revisión salarial de los 611 representados, con el propósito de plantear propuestas al gobierno municipal para el siguiente año. (ESSJR)

PRIMER RESULTADO DE ALIANZA CENTRO – OCCIDENTE

La atracción de inversiones al municipio de colón continúa y se espera que al arranque de 2020 se establezca otro parque industrial más, informó el presidente municipal Alejandro Ochoa. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

VISLUMBRAN GANADEROS QUE SEQUÍA AGUDICE PARA 2020

Por Rubén Pacheco

De acuerdo con estimaciones de Alejandro Ugalde, líder de la Unión Ganadera, se espera que para el siguiente año la sequía podría agudizarse en zonas del semidesierto y la sierra. (N)

EN QUERÉTARO URGE SENSIBILIZACIÓN EN CASOS DE SUICIDIOS

Por Mercedes Rosales

Es necesario sensibilizar a la sociedad, así como a las autoridades y cuerpos de emergencia, ante los casos registrados donde personas se han quitado la vida en Querétaro, alertó Víctor Hugo Vega, psicólogo clínico y ex integrante del Grupo Interinstitucional para la Prevención del Suicidio. De acuerdo con el especialista, es necesario realizar una campaña interdisciplinaria, que además de involucrar a las autoridades y académicos, también incluya a los medios de comunicación. (DQ)

TAMIZAJE Y TRATAMIENTO DE CÁNCER SON PRIORIDADES

Las prioridades del programa estatal de Atención a la Salud de la Infancia y la Adolescencia son la detección de enfermedades en recién nacidos y el abatimiento del cáncer, por lo tanto, el estado ha suplido la falta de recursos federales para seguir con estas atenciones, aseguró el jefe de dicho programa, Pedro Muñoz. (N)

DOMINGO 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

LA EDUCACIÓN ES LA FORMA DE RESOLVER LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

Por Jahaira Lara

La educación de los niños, niñas y jóvenes en un ambiente de equidad, igualdad, respeto y sin estereotipos es la única forma de resolver el problema de la violencia contra la mujer, consideró la rectora de la UAQ, Teresa García. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Kuri y Murguía presentarán informe el día 27. Nos comentan que los senadores panistas por Querétaro, Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, continúan haciendo mancuerna con buena química que se dio desde el año pasado cuando anduvieron juntos en la campaña electoral. Ambos, nos dicen, estarán recorriendo el estado durante los siguientes días debido a que van a informar a los diferentes sectores de la sociedad queretana del trabajo realizado en su primer año como senadores, aunque el evento protocolario, nos cuentan, se tiene programado para el miércoles 27 de noviembre en el Teatro Metropolitano. Ayer estuvieron con organizaciones y ligas deportivas. Una papa caliente para el INAH. Nos comentan que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) tiene una papa caliente en las manos, debido a que se volvió costumbre que personas suicidas se suban al emblemático Acueducto. El más reciente hecho se dio el viernes pasado cuando una persona del sexo masculino se cayó al momento en que los cuerpos de emergencia lo intentaban rescatar. Lamentablemente murió. Nos dicen que el gobierno municipal capitalino ya le propuso al INAH una solución a este problema, que consiste en poner una protección para evitar que se sigan subiendo a los Arcos, pero se descartó el planteamiento debido a que la normatividad para el cuidado de los monumentos históricos no lo permite. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

En el estado vivimos tiempos difíciles: homicidios contra mujeres, suicidios robos; pero contrario a otras entidades, se van esclareciendo; en menos de 48 horas atraparon a un presunto feminicida en Colón y a otro en La Lira, Pedro Escobedo. (N)

FUENTES

DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES